

ÉNFASIS

EE.UU.

Dólar sigue bajando, y el petróleo, subiendo

La moneda de los Estados Unidos bajó \$47 y hoy la TRM se ubica en \$3.202,01. El crudo subió 4%.

Resumen agencias

El dólar cerró la jornada de ayer con una nueva reducción, esta vez de \$47, con lo cual la Tasa Representativa del Mercado, TRM, se ubica hoy en \$3.202,01. Durante la negociación se lograron 1.953 transacciones por un monto acumulado de US\$1.212,6 millones, lo que llevó a la divisa a tocar un precio máximo de \$3.216 y un mínimo en \$3.190,6. Mientras el precio de apertura de la moneda fue de \$3.215, su cierre alcanzó \$3.193,12.

Vale la pena recordar que la moneda de los Estados Unidos empezó el mes de junio en \$3.377,16, lo que muestra una reducción de \$175 en lo corrido del mes hasta hoy.

Para algunos analistas de la banca, la reducción que viene mostrando la divisa se debe a la negativa de la Reserva Federal de los Estados Unidos de mover las tasas de interés, al mejor desempeño que muestra la economía de ese país y a las expectativas por el aumento de los aranceles en los productos chinos.

Por su parte, los precios del petróleo subieron más de 4% con el crudo Brent ganando 4,09% hasta un valor de US\$64,3 por barril, mientras la referencia WTI subía 5,60% hasta US\$56,7 por barril.

Los resultados anteriores son consecuencia de la decisión del Banco Central de Estados Unidos de mantener sus tasas de interés estables en un rango entre 2,25% y 2,50%, y el cambio en su discurso al pasar de un tono "paciente" a uno que da pistas de una mayor intervención y una próxima baja de tasas que el 100% del mercado descuenta que se dé en la reunión de julio.

A esto se suma que Irán derribó un avión militar estadounidense, lo que generó temores de una confrontación entre Teherán y Washington.



Bolsa de NY. Economistas estadounidenses se mostraron satisfechos con el comportamiento de la bolsa en la jornada de ayer.

¿Qué pasó en la Bolsa de NY?

■ **Wall Street cerró ayer con ganancias** y un récord en el selectivo S&P 500, entre expectativas de que la Reserva Federal (Fed) rebaje los tipos de interés en el futuro y mientras cae el rendimiento de los bonos del Tesoro a 10 años, de referencia, llegando a situarse por debajo del 2%.

■ **Al término de la sesión en la Bolsa de Nueva York**, el S&P 500 subió 0,95% o 27,72 puntos, hasta 2.954,18 enteros, renovando su marca histórica de principios de mayo, aunque durante el día alcanzó una cifra ligeramente superior.

■ **A la vez, el Dow Jones de Industriales** ascendió también un fuerte 0,94% o 249,17 puntos, hasta 26.753,17, y el índice del mercado Nasdaq progresó un 0,80% o 64,02 puntos, hasta 8.051,34, ninguno de los dos demasiado lejos de sus últimos récords.

■ **El mercado estadounidense** reaccionó desde el comienzo de la jornada a las informaciones divulgadas por la Reserva Federal, que si bien dejó sin cambios los tipos de interés, pareció dejar la puerta abierta a rebajarlos más adelante.

■ **Los analistas señalan que el banco central** ha retirado de su perspectiva la palabra "paciencia" y el presidente, Jerome Powell, reconoció que "la justificación" para una política monetaria algo más expansiva se ha "fortalecido", aunque apuntó que hace falta "ver más" para tomar una decisión.

Más sobre el petróleo

El mercado también está pendiente de la próxima reunión de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opepe), entidad que retrasó para el 1 de julio la próxima reunión ministerial. En este encuentro se debe decidir si mantienen la política de recortes de producción que lleva en vigor desde enero.

Desde hace semanas se venía especulando con el retraso de la reunión y Arabia Saudí, el líder del grupo, ya había confiado en que la Opepe acordara mantener los recortes de la producción y que el encuentro sería probablemente a principios de julio.

La Opepe aprobó en diciembre de 2018 reducir su producción en 800.000 barriles, un recorte al que se sumaban otros 400.000 de otros grandes productores, entre ellos Rusia, y mantener esa política hasta el 30 de junio, para evitar la caída de los precios.

El 2 de julio los petroleros se reunirán con sus socios en esta estrategia de recorte, Rusia y otros nueve productores, para confirmar si mantienen esta política de recortes.

Según la Agencia Internacional de la Energía (AIE) la demanda de petróleo se acelerará en 2020 con un crecimiento de 1,4 millones de barriles diarios, hasta un total de 101,7 millones.

Esto podría impulsar también los precios del crudo en lo que resta del año y en el próximo.

VALLE

EPS hacen acuerdos de pago con hospitales

Redacción de El País

La Procuraduría General de la Nación informó que se realizaron 65 acuerdos de pago, por \$15.283 millones, entre la Secretaría Departamental de Salud, 11 Empresas Promotoras de Salud (EPS) y 16 Empresas Sociales del Estado, que prestan sus servicios en la región.

Esto se dio gracias a la gestión de conciliación que viene haciendo la entidad en diferentes departamentos, con el propósito de garantizar que se agilicen los pagos y se habilite el flujo de recursos del sistema de salud.

Para ello se citó a una mesa de trabajo para lograr el saneamiento de cartera a favor de 16 hospitales públicos del Valle del Cauca.

Según informó la Procuraduría, la jornada de conciliación, que se llevó a cabo esta semana hace parte de la estrategia que tiene la entidad para lograr acercamientos efectivos entre las IPS y EPS, y fijar escenarios de diálogo y participación que garanticen la prontitud de los pagos al Sistema de Salud.

La actividad contó con el acompañamiento de la Superintendencia Nacional de Salud y el Ministerio de Salud.



Ayer concluyó la reunión de conciliación de cartera entre EPS e IPS.

SAN FRANCISCO Fallas en ordenadores de Apple

La multinacional estadounidense Apple llamó a revisión voluntaria los ordenadores MacBook Pro vendidos entre septiembre de 2015 y febrero de 2017 al haber detectado riesgos de que la batería se sobrecaliente y suponga un peligro para la seguridad. La empresa indicó que el problema afecta a los ordenadores de este modelo con pantalla de 15 pulgadas y pidió a quienes tengan uno de ellos que dejen de usarlo y contacten con Apple.

-EFE



COLOMBIA Productos financieros sin costo

Uno de los proyectos aprobados esta semana en el Congreso y que espera convertirse en nueva Ley de la República es el que habla de incluir, sin costo adicional, un paquete de productos o servicios financieros, cuando el usuario paga la cuota de manejo de las tarjetas de crédito y débito. También se avaló en el Congreso una política pública en favor de los vendedores informales que busca garantizar el uso planificado y ordenado del espacio público.



COLOMBIA Australia, mercado objetivo

La viceministra de Comercio Exterior, Laura Valdivieso Jiménez, aseguró que "Australia es un mercado estratégico para Colombia. Llegar al Asia Pacífico es fundamental y la plataforma es la Alianza del Pacífico". Colombia le exporta a esa Nación US\$56 millones, de los cuales el 99% corresponde a bienes no minero energéticos. Hay potencial para vender a ese territorio confitería, alimentos, galletas dulces y los chocolates.

CALI

Colombia aumenta sus compras

Redacción de El País

El Departamento Nacional Administrativo de Estadística, Dane, informó que en abril las importaciones colombianas sumaron US\$4.528,5 millones, una cifra que se tradujo en un aumento de 6,8% con relación al mismo mes de 2018.

El incremento en las compras internacionales obedeció principalmente al crecimiento de 89% en el grupo combustibles y productos de la industrias extractivas.

"En abril las importaciones de manufacturas participaron con 75,3% del valor total de las importaciones, seguido por productos agropecuarios, alimentos y bebidas con 13,4%, combustibles y productos de las industrias extractivas con 11,1% y otros sectores 0,2%", señala el informe de la entidad.

El Dane también informó que en el periodo enero-abril las importaciones sumaron US\$17.083 millones y registraron un crecimiento de 8,9%, frente al mismo periodo de 2018.

En este periodo las importaciones del grupo de manufacturas fueron de US\$13.007,6 millones, con un aumento de 7,3% y las compras externas del grupo de productos de agropecuarios, alimentos y bebidas fueron



Balace. En abril las importaciones sumaron US\$4.528,5 millones.

US\$2.292,1 millones y aumentaron 0,9%, en comparación con el mismo periodo de 2018.

"Las importaciones de Colombia originarias de Estados Unidos participaron con 25,5% del total de las importaciones; le siguieron las compras externas desde China, México, Brasil, Alemania, Francia y Japón", añadió la institución.

¿Y las exportaciones?

Para el periodo comprendido de enero a abril de 2019 se registró una reducción de las exportaciones colombianas de 0,1%, comparado con el mismo periodo del año anterior.

En el caso de enero a abril de 2018, las ventas externas llegaron a US\$13.476,6 millones, mientras que en 2019 esta cifra fue inferior llegando a los US\$13.460,1 millones.

De acuerdo con Analex, bajaron las exportaciones en el grupo de productos agropecuarios, alimentos y bebidas, ya que se pasaron de US\$2.609,5 millones en ventas externas en el periodo comprendido de enero a abril de 2018, a US\$2.555,1 millones en el mismo periodo para 2019.

Los productos en donde se evidencia una mayor reducción son productos alimenticios como azúcares y preparados de azúcar y miel, y aceites de origen vegetal.

Continuando con el grupo de combustibles se evidencia que las ventas externas presentaron una variación negativa de 1,4% para el periodo enero a abril, pasando de US\$7.779,9 millones en 2018, a US\$7.682,7 millones en el presente año.

COLOMBIA

Crece rechazo a creación de nueva prima

Redacción de El País

La Asociación Colombiana de Exportadores de Flores, Asocolflores, también se pronunció ayer en contra de la aprobación del proyecto que crea prima a la canasta familiar y que ganarían los trabajadores que devenguen menos de tres salarios mínimos.

Según la entidad, los efectos de la iniciativa son negativos para el sector floricultor y el país. "Además de afectar la competitividad frente a sus principales competidores como Kenia y Etiopía, perjudica la generación de empleo formal, encarece los costos para los empresarios y genera efectos inflacionarios en la economía", dijeron en un comunicado.

Agregó el gremio que una medida de este tipo es discriminatoria frente a sectores que, como el floricultor, son intensivos en mano de obra. "Es importante resaltar que de los costos de producción de las empresas floricultoras más del 55% corresponden al costo laboral".

Con esta nueva prima extraordinaria para la canasta familiar se busca beneficiar a alrededor de siete millones de trabajadores colombianos, según informaron los ponentes de la iniciativa que tuvo el respaldo del Senado de la República en segundo debate.